

Noticias Médicas

El 80o. aniversario de la Academia.—El 30 del presente mes de abril la Academia cumplió ochenta años, ya que se considera que sus trabajos se iniciaron al establecerse en esa fecha la Sección de Medicina de la Comisión Científica. Aun cuando hace cinco años se conmemoró solemnemente el 75o. aniversario, no se quiso dejar inadvertido el 80o. y por eso estuvo dedicada especialmente a esa conmemoración la sesión del día 26 de abril. A ella concurrieron representantes de las más importantes sociedades médicas y científicas, pronunciando un discurso alusivo el señor doctor Mario A. Torroella, Presidente de la Academia.

Homenaje a académicos.—En la sesión del 26 de abril la Academia rindió un homenaje especial a los señores doctores Antonio A. Loaeza y Emilio del Raso y al señor Profesor Juan Manuel Noriega, por haber cumplido cincuenta años de haber obtenido su título profesional. El Secretario Perpetuo leyó un discurso biográfico de dichos académicos; ; el doctor Del Raso contestó en su nombre y en el de sus colegas, y el académico titular doctor Gonzalo Castañeda leyó unas palabras en honor de quienes fueron también sus compañeros.

Nuevo académico.—En la sesión del 5 de abril fué aceptado por unanimidad como miembro correspondiente el señor profesor doctor José Brumlik, ilustre catedrático de la Universidad de Praga, radicado en México desde hace más de tres años, dedicado por completo al estudio y a la investigación en el campo de la cardiología, que ha tomado parte en algunos cursos para graduados y que pertenece al nuevo Instituto Nacional de Cardiología.

Académicos de número.—Después de presentar sus trabajos de ingreso, han sido aceptados como académicos de número los doctores Efrén C. del Pozo, Clemente Villaseñor y Guillermo Montaña. El doctor del Pozo presentó su trabajo sobre "Mecanismos de acción de los cuerpos digitálicos"; el trabajo del doctor Villaseñor versó sobre "Histología del bocio de Hashimoto", y el del doctor Montaña sobre "Diagnóstico diferencial de los tumores del mediastino".

El doctor Rafael Silva.—Este distinguido académico falleció en esta capital el 18 del mes de abril, después de violenta enfermedad. El doctor Silva era al morir socio titular e ingresó a la Academia el 5 de enero de 1910; siendo su Presidente de 1928 a 1929. Se dedicó especialmente a la oftalmología y se le deben importantes estudios acerca de ella. Fué Jefe del Departamento de Salubridad Pública y ocupó otros puestos de importancia. Su

muerte ha sido generalmente sentida, por sus altas dotes personales, profesionales y científicas. En su oportunidad la Academia se honrará colocando en su salón de sesiones el retrato de este ilustre médico mexicano.

Premio del concurso de 1942.—El jurado nombrado para dictaminar sobre los tres trabajos presentados al concurso académico de 1942 con el tema "Estado actual de la sulfonamidoterapia" consideró digno de premio al trabajo que, amparado por el lema escogido por sus autores, se debió a los señores doctores Alberto Folch Pi y Joaquín d'Harcourt Got, a quienes el señor presidente de la Academia entregó el premio respectivo en la sesión del 26 de abril. Próximamente se publicará en la Gaceta el trabajo premiado.

El Segundo Congreso Mexicano de Pediatría.—Con gran éxito se efectuó en esta capital del 26 al 31 de marzo del presente año, con asistencia de numerosos especialistas mexicanos y extranjeros. El Congreso trabajó en cuatro secciones: medicina, cirugía, higiene infantil y alimentación y asistencia social. La Academia se asoció a la celebración de esta importante asamblea científica dedicándole la sesión del 29 de dicho mes; en ella saludó a los congresistas el secretario perpetuo y el doctor Alfonso G. Alarcón, académico de número en la sección de Pediatría, leyó un interesante estudio titulado "Aportación de los médicos mexicanos a la pediatría".

Sesiones cardiológicas.—Con motivo de la inauguración del Instituto Nacional de Cardiología se efectuaron en el auditorio del mismo cinco sesiones en que se presentaron importantes trabajos por especialistas mexicanos, cubanos, centroamericanos y estadounidenses. La sesión celebrada por la Academia Nacional de Medicina el miércoles 19 de abril estuvo dedicada a dicho Instituto y durante ella, además de las palabras de salutación del doctor Ignacio Chávez, presidente de la sección de Cardiología, se leyeron los siguientes trabajos: "Hallazgos cardiovasculares en el examen de mil adultos y jóvenes presuntos normales" por el doctor E. García Carrillo; "Man himself the chief problem in cardiology" por el doctor P. D. White, y "Las cavomalformaciones" por el doctor A. Castellanos y González.

Conferencia del doctor Henry H. Turner.—Por invitación de la Universidad Nacional Autónoma de México, ese distinguido profesor de la Universidad de Oklahoma, sustentó tres conferencias sobre "Enfermedades de las glándulas endócrinas", dos de ellas en la Escuela Nacional de Medicina y una, sobre "Hipotiroidismo", en la Academia Nacional de Medicina.

Primer Congreso Nacional de Tuberculosis y Silicosis.—La Sociedad Mexicana de Estudios sobre Tuberculosis y Enfermedades del Aparato Respiratorio está organizando este Congreso bajo el patrocinio de la Secretaría de Salubridad y Asistencia y del Comité Nacional de Lucha Contra la Tuberculosis. La

asamblea se efectuará en la última semana de julio próximo y podrán tomar parte en ella los médicos especialistas en tuberculosis y silicosis o que tengan interés por estas ramas de la medicina. El Comité Organizador tiene los siguientes funcionarios: doctor Miguel Jiménez, presidente ejecutivo; doctor Ubaldo Roldán, vicepresidente; doctor Alejandro Celis, secretario, y doctor Carlos Zamarripa, tesorero. Para inscripciones e informes dirigirse al doctor Jiménez: apartado postal 2425. México, D. F. La Academia ha nombrado delegados al Congreso a los doctores Donato G. Alarcón y José Gómez Pimienta.

El Instituto Nacional de Cardiología.—El 18 del presente mes de abril fué solemnemente inaugurada por el señor Presidente de la República, esta importante institución, que ha quedado instalada en magnífico edificio construido atrás del Hospital General. El Instituto es "un centro nosocomial de estudio, de investigación y de enseñanza de las enfermedades del corazón y de los vasos". Dará atención médica a los enfermos, por medio de la consulta externa y del servicio de hospital; tiene una sección de investigaciones con gabinetes, laboratorios y dependencias; su programa de enseñanza comprende educación de estudiantes de medicina, cursos para médicos generales, cursos intensivos, cursos sistemáticos para formar especialistas e internado para médicos jóvenes. En íntimo contacto con sus servicios clínicos funcionará el departamento de servicio social. El Gobierno del Instituto está en manos de un Patronato, nombrado por el Estado y que es responsable del manejo de los fondos y de la vida de la Institución. El Patronato está formado por el Dr. Gustavo Baz, Secretario de Salubridad y Asistencia; el Lic. Eduardo Suárez, Secretario de Hacienda; don Eduardo Villaseñor, Director del Banco de México; el Dr. Salvador Zubirán, profesor de la Facultad de Medicina; el Ing. Evaristo Araiza, Presidente de la Cía. Fundidora de Fierro y Acero de Monterrey, y el Dr. Ignacio Chávez, Director del Instituto. El personal técnico está formado por los más distinguidos especialistas, entre los cuales se encuentran varios miembros de la Academia Nacional de Medicina; Dres. Ignacio Chávez, José F. Rulfo, Teófilo Ortiz Ramírez, Manuel Vaquero, Salvador Aceves, Magín Puig Solanes, Isaac Costero, Arturo Rosenbluth, Ignacio González Guzmán y José Brumlik.

Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística.—Después de las elecciones respectivas, la Mesa Directiva para 1944-1945 ha quedado constituida como sigue: presidente, Lic. Jesús Silva Herzog; vicepresidente, Lic. Francisco de A. Benavides; secretario general, señor Ulises Irigoyen; secretario general suplente, Ing. Alfonso Contreras Arias; secretario de actas, Ing. Ezequiel Delgado; prosecretario anual, profesora Guadalupe Jiménez Posadas; tesorero, profesor, Miguel A. Quintana; protesorero, profesor Arturo Arnáiz y Freg; consejeros:

Ings. Manuel Medina, Juan de Dios Bojórquez, Ricardo Monges López, Agustín Aragón y Lic. Gilberto Loyo.

Sociedad Cubana de Dermatología y Sifilografía.—La Junta Directiva para 1944 es la siguiente: presidente, Dr. Ramón Ibarra Pérez; vicepresidente, Dr. Manuel Alonso Pérez; secretario, Dr. Guillermo González Peris; vicesecretario, Dr. Pastor Fariñas Guevara; tesorero, Dr. Jorge Piña Martino, y vicetesorero, Dr. Adolfo Bulle y Mery.

Sociedad Cubana de Urología.—La junta de gobierno para el bienio 1944-1945 es la que sigue: presidente, Dr. José A. Hernández Ibáñez; vicepresidente, Dr. Luis F. Ajamil; secretario, Dr. Ramiro de la Riva; vicesecretario, Dr. Luis Hernández Hernández; tesorero, Dr. Ernesto Puget, y vicetesorero, Dr. Gabriel Vandama.

Hace 80 años

En el número anterior publicamos la primera parte del "Resumen de los trabajos de la Sección de Medicina desde su fundación hasta el 31 de diciembre de 1865". Ahora se reproducen fragmentos de la segunda parte: 2o. **División de los trabajos.** La sociedad, constituida como acaba de decirse, ha comenzado sus trabajos que han sido de dos clases: unos, que llamaremos oficiales, destinados a tratar las cuestiones sometidas a la sección por el presidente de la comisión; otros, que llamaremos particulares, cuya iniciativa pertenece exclusivamente a los miembros de la sección. Un primer trabajo oficial emprendido, por invitación del presidente de la comisión, ha consistido en la redacción de los programas. Cada subsección ha formulado el suyo, con excepción de la de fisiología y antropología, que ha adoptado el publicado en París, por M. de Quatrefages, miembro del Instituto. Los trabajos particulares han sido mucho más importantes. Han consistido, en su gran mayoría, en lecturas de trabajos originales hechos por los autores en las sesiones semanarias. Es a la publicación de la casi totalidad de estas memorias que se ha consagrado hasta ahora el periódico que la sección ha fundado. No es necesario dar un análisis de los materiales comprendidos en el primer volumen que se termina con este número. El número, la variedad, la importancia de los trabajos publicados por la **Gaceta Médica** son apreciados por el público médico. Su conjunto de la medida de la actividad que reina entre nosotros. El género de publicación periódica que hemos adoptado, el orden cronológico que hemos seguido, hasta donde ha sido posible, en la inserción de las memorias, la diversidad de los asuntos tratados debían excluir naturalmente toda idea de cuadro re-